



# 北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-ky.ed.jp/>

## 「令和」の時代に生きる

校長 田村亜紀子

いよいよ、「平成」から「令和」へと元号が変わりました。「令和」の出典は、先に説明があったとおり、万葉集「梅花の歌」の序章にあります。大伴旅人卿の家に集まって、花見（昔は梅を愛でることが主でした）の宴を始めるときに、「時に、初春の**令**月、気淑しく風**和**らぐ。」と記されています。意味は「折しも、初春正月の**良い**月で、気は良く風は**穏やか**である。」（「日本古典文学全集 万葉集（2）」小学館）だそうです。さらに序章は、梅の花や庭の美しさ、そこに集う人々の楽しさを語り、「さあ、この梅を見て、とにかく短歌を作ってみよう」とつながり、「梅歌32首」が詠まれています。

さて、2019年のこの時代は、次から次へと新しいものが生まれ、あるいは忘れ去られるめまぐるしい時代です。その予測不可能な激動の時代に生きる子供たちは、決して「穏やか」とばかりはいつていられないかもしれません。

しかしながら、人間が社会をなす以上、変わらないものがあります。それは、人と人とのつながりです。「人はだれも、一人では生きていけない。」当たり前だけれど、リアルとヴァーチャルの狭間で、つい、見失ってしまいそうになります。自分とつながっている「人」を意識することは、実は、とても大切で、難しいことなのです。だからこそ、子供たちは学校という社会で、様々なチャレンジをして、人とのつながりを学んでいくのです。

さあ、新しい未知の時代に向けて、「とにかく、始めてみよう」と、自分を奮い立たせていきましょう。

### 長期欠席児童への対応について

「学校は楽しいところ」です。しかし、様々な理由から、欠席をしたり、登校をしづつたりすることもあります。それが長期化すると、子供も保護者の方も、どうやって学校に行くのか分からなくなってしまうことさえあります。そんな時、学校は、担任はもちろん、学年や管理職も一緒になって、保護者の皆様と考えていきたいと思えます。そのため、次のような手立てを考えていきます。

- ・担任などからの電話連絡や家庭訪問による保護者および本人との面談
- ・管理職も含めた保護者との面談（本人や関係機関などの同席も含む） など

### 5月の生活目標 「チャイムの合図を守ろう」

- ・「全国春の交通安全運動」 5月11日（土）～20日（月）

道路の歩き方、自転車の乗り方等、各学級で指導をしていきます。ご家庭でも交通安全に向けての話し合いをしていただくと効果が上がります。

### 校庭開放を利用しましょう

先日の全校朝会では、公園での遊び方についての話をしました。ごみを捨てないことや、立ち入り禁止の場所には入らないなど、公園で決められたルールを守って、気持ち良く遊べるよう家でも声かけをお願いします。校庭開放では、広い校庭でのびのびと遊べます。校庭開放も、ぜひ利用してほしいと思えます。

### 個人面談が始まります ～下校時刻の確認をお願いします～

面談日の授業は5校時までになりますので、いつもより早く帰宅します。また、面談へのご来校もご予定ください。

## 転出された先生や職員の方からのメッセージ



5月の予定		
日	曜	予定
1	水	新天皇即位の日
2	木	国民の休日
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	月曜時間割、視力検査(4年) 委員会②、専門家指導(すまいる)
8	水	運動会時間割始め、視力検査(1年) 消防写生会(2年)、ぐんぐん PTA総会
9	木	B5 清掃、安全指導、視力検査(2年) 個人面談①
10	金	C4 小教育会定期総会 腎臓病検査二次
11	土	
12	日	
13	月	B5 個人面談②
14	火	
15	水	耳鼻科健診(全学年)、個人面談③
16	木	B6 眼科健診(全学年)
17	金	B5 心臓病検診(1年)、個人面談④
18	土	北町中運動会
19	日	
20	月	避難訓練、運動会係会(6年、5年一部)
21	火	B5 個人面談⑤
22	水	B5 登校班会議①
23	木	運動会全体練習①
24	金	全体練習予備 ぐんぐん
25	土	開一中運動会
26	日	
27	月	教育実習始 委員会③
28	火	運動会全体練習② 水泳指導前健診(対象児童)
29	水	全体練習予備、ぐんぐん
30	木	
31	金	B4 前日準備(6年、5年一部) [5校時]

校長として、そして小学校教員としてのフィナーレを北町小で迎えられたことがとても幸せです。「笑顔輝く北町の子」「みんなで育てる北町の子」を合言葉に、保護者・地域の皆様のご協力、ご支援をいただき、がんばるえもんの子供たちの成長を見守ることができました。本当にありがとうございました。

校長 稲葉 孝之

5年間、大変お世話になりました。保護者・地域の皆様には学年で行事への協力をお願いした際、快くお引き受けくださったこと、あたたかく子供たちの学習の様子を見守ってくださったことに深く感謝申し上げます。

主幹教諭 沖山 宗弘

7年間お世話になりました。北町小で楽しく過ごすことができたのも、北町小の児童の笑顔と、保護者・地域の皆様の協力があったからだと思います。これからの北町小も、よろしくお祈りします。

主任教諭 望月 修

北町小学校には6年間お世話になりました。北町小学校を離れるのはとてもさびしいです。たくさんの個性豊かな子供たちとの、素敵で学び多き日々感謝します。ありがとうございました。

主任教諭 小野寺 史朗

3年間、大変お世話になりました。運動会、学芸会、アートフェスタ、宿泊学習などの行事は、忘れられない思い出となりました。北町小で過ごした時間をこれからも大切にしていきたいと思います。ありがとうございました。

教諭 木村 祐基

北町小学校は、5年間の勤務でした。転出入が多く大変でしたが、とても楽しくお仕事をさせていただきました。ありがとうございました。

事務 青木 智津

北町小学校は、宝の山でした。70種以上の樹木、四季折々の花、虫…。私はその豊かな北町小学校が大好きでした。もっと大好きだったのは、可愛い子供たちでした。思い出すのは、楽しい思い出ばかりでした。ありがとうございました。

非常勤教員 田中 雅子

たった3ヶ月という短い間でしたが、私には3年間とも思えるほど毎日充実し、楽しい日々でした。北町小は、もはや私の心のふるさとです。たくさんの素敵な思い出をありがとうございました。

教諭 光川かおり

教室に行った時や校内で会ったときに「給食おいしかったよ」と声をかけてもらえる時がとても嬉しかったです。2年間、ありがとうございました。

学校栄養補助員 澁谷 楨

